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VII Commissione del 10/10/2023 

APPELLO INIZIALE ORE 09.24 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 10.14 

 

Apertura Lavori ore 09.24 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

 

Buongiorno a tutti. Siamo in Commissione Politiche Sociali, 

e sono le ore 09:24 procediamo con l’appello. 

 

 

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE MICHELE FRANCHINO 

 

Fici Nicola          assente;   

Milazzo Vito                         assente; 

Accardi Michele                     presente; 

Bonomo Giancarlo  assente; 

Carnese Giuseppe                    presente; 

Coppola Flavio                      presente; 

Ferrantelli Pellegrino              presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan               assente; 

Pugliese Leonardo                   presente; 

Rodriquez Mario                     presente; 

Titone Vanessa                      presente. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

Siamo in presenza del numero legale, la Commissione è 

aperta alle ore 09:24. Possiamo firmare. Allora, in attesa 

che ci scendano documentazione per proseguire l’esamina del 

DUP, procediamo con la lettura e l’approvazione del verbale 

della Seduta precedente. “Verbale n. 62 del 05/10/2023, il 

Consigliere anziano della 7^ Commissione Politiche Sociali, 

Pellegrino Ferrantelli, verificata la regolarità della 

convocazione e constata la presenza del numero legale, 

dichiara aperta la Seduca alle ore 09:10, svolge le 

funzioni di Segretario verbalizzante il dipendente Michele 

Franchino.Sono presenti i Consiglieri Pellegrino 

Ferrantelli, Mario Rodriquez, Coppola Flavio, Giancarlo 

Bonomo, Vanessa Titone, Leonardo Pugliese e Giuseppe 

Carnese, alle ore 09:15 entra il Consigliere Michele 

Accardi, il Consigliere Ferrantelli legge il verbale n. 61 

del 03/10/2023 che viene approvato all’unanimità dei 

presenti. Alle ore 09:23 entra il Consigliere Pietro 

Cavasino delegato da Vito Milazzo, la Commissione continua 

la lettura del DUP da pagina 36. Alle ore 09:45 esce il 

Consigliere Leonardo Pugliese. Si dà lettura del paragrafo, 

sistema ferroviario”, da pagina 38 a 41, si apre un ampio 

dibattito sull’argomento. Il Consigliere Ferrantelli chiude 

la Commissione alle ore 10:05”. Allora, per appello 

nominale. 
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Votazione per appello nominale 

 

 

Fici Nicola            assente;   

Milazzo Vito                        astenuto; 

Accardi Michele                    favorevole; 

Bonomo Giancarlo                     assente; 

Carnese Giuseppe                     assente; 

Coppola Flavio                     favorevole; 

Ferrantelli Pellegrino             favorevole; 

Gerardi Guglielmo Ivan               assente; 

Pugliese Leonardo                  favorevole; 

Rodriquez Mario                    favorevole; 

Titone Vanessa                     favorevole. 

 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

Il verbale è approvato con l’astensione mia che motivo 

perché assente alla Seduta in oggetto. Proseguiamo la 

lettura del DUP nella parte che compete alla Commissione 

Politiche Sociali, che si era interrotta nella precedente 

Seduta a pagina 41. (Lettura del DUP). 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO 

Diamo atto che è arrivato in aula il Presidente Fici, e 

quindi passiamo la direzione dei lavori al collega. 

 

PRESIDENTE FICI 

Continuo con la lettura di pagina 44, paragrafo 14. 

(Lettura del DUP). 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

Presidente, riguardo la Sanità, io la racchiuderei con una 

sola parola, in base a quello che lei ha letto, per quanto 

riguarda la relazione del Sindaco, “utopia”, poiché non è 

capace, non si impegna il Sindaco e il Commissario 

Straordinario quello che Spera, Dottore Spera, a fare 

funzionare l’esistente, come si fa a parlare di cose 



3 

VII Commissione del 10/10/2023 

veramente che per noi sono realizzabili solo fra 100 anni 

se ci arriviamo,  perché, in base all’andazzo e in base 

all’esperienza maturata, sinceramente è una grande utopia, 

quindi Presidente, noi dobbiamo leggere correttamente la 

relazione, però le considerazioni che io facci sono queste, 

sinceramente, forse mi riserverò a fare un intervento bene 

e articolato in Consiglio Comunale, perché, non il libro 

dei sogni, solo utopia. Grazie. 

 

PRESIDENTE FICI 

Continuiamo la lettura. (Lettura del DUP). 

 

PRESIDENTE FICI 

Do la parola al Consigliere coppola, credo che era prima 

Coppola prenotato? Sì.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente, buongiorno colleghi. Dopo aver ascoltato 

e letto contestualmente la parte del DUP che riguarda 

soprattutto la salute, dico, al di là degli interventi che 

l’ASP dovrebbe fare secondo quelle che sono previste nelle 

emissioni e che riguardano gli investimenti del PNRR, che è 

una cosa proprio, praticamente dal punto di vista 

strutturale dunque, prevede alcune forme di, cioè, prevede 

la realizzazione di strutture che abbiano degli scopi ben 

precisi di cui si parla dell’ospedale di comunità e le case 

di comunità, che logicamente ci lasciano ancora perplessi 

anche in funzione del fatto che avere poi le scatole vuote, 

senza che ci sia il personale medico e paramedico, a volte, 

sembra tutto paradossale, però, al di là di questi aspetti 

che riguardano nella fattispecie proprio il compito 

dell’ASP, mi salta proprio come punto principale, le 

affermazioni del Sindaco, quando il  Sindaco, dice 

esattamente, “da Sindaco ho il dovere di denunciare che 

ancora prevalgono logiche campanilistiche e non vi è una 

riconduzione tra i Sindaci, una reale condizione di unità 

tra i Sindaci”, vorrei capire cosa intende. Questa 

Commissione Presidente e voi tutti, abbiamo approvato 

recentemente una mozione, che non è altro che la richiesta 

dell’applicazione in merito a quello che prevede la rete 

ospedaliera e l’atto aziendale dell’ASP di Trapani. Quando 

si parla del Sindaco che rivendica, o quanto meno, dice che 

ha denunciato una, poca unità di intendi con gli altri 

Sindaci, credo che la prima cosa che si dovrebbe fare, un 
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Sindaco, più che scaricare le responsabilità anche ad altre 

figure istituzionali che potrebbero essere Rappresentanti 

Regionali o Nazionali, credo che la prima condizione che ci 

sia, è che bisogna garantire la salute pubblica dei propri 

concittadini, e si deve... credo che sia importante 

partirsi proprio da quello che è l’attuazione dell’atto 

aziendale, al di là del nostro nosocomio, che ha avuto, per 

un periodo era stato destinato a Covid Hospital, e poi 

riconvertito in ospedale. Tutto questo perché, in funzione 

del fatto che ancora oggi noi assistiamo a lamentele o 

situazioni diciamo, poco consone a quella che è la tutela 

della salute dei nostri concittadini, su disservizi che ci 

possono essere al Pronto Soccorso e quant’altro. In merito 

a quanto dichiarato dal Sindaco, credo Presidente, che, 

dopo che è passato un mese, dall’approvazione della 

mozione, non ho trovato da parte né dal Sindaco e tanto 

meno dal Presidente del Consiglio, nessuna iniziativa in 

tal senso, con le richieste di semplice attuazione 

dell’atto aziendale. Dunque, Presidente, la invito a farsi 

carico di vedere quali iniziative sono state poste in 

essere, per dare delle risposte tangibili e concrete alla 

città. Qualcuno dice che il reparto per esempio di 

Oculistica, è stato riattivato e che già si fanno 

interventi di cataratta... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Ma dico, è riattivato, non è riattivato, che notizie ci 

sono, perché la gente magari che, pazienti, nostri 

concittadini, che vorrebbero programmare un intervento, più 

che andare fuori o rivolgersi al privato, magari potrebbero 

accontentarsi di aspettare un mese in più, non essendo 

patologie di immediata necessità, o comunque non rivestono 

carattere di urgenza, per cui, su questo non abbiamo 

nessuna notizia. Rimane il problema della Neurologia, 

rimane il problema delle lunghe liste d’attesa che ci sono 

in tutte le varie specializzazioni o specialistiche nel 

campo della sanità, ancora oggi noi assistiamo che per 

prenotare un esame o una visita specialistica, a volte 

troviamo sia on-line che direttamente al Distretto, per 

quello che dicono alcuni utenti, che i tempi d’attesa o le 

liste d’attesa sono pieni, dunque, credo che il Sindaco, al 

di là di scaricare le responsabilità nei confronti di 

un’organizzazione che è la Conferenza dei Sindaci, dovrebbe 

in primis assumersi la responsabilità di garantire la 

salute nel proprio territorio. 



5 

VII Commissione del 10/10/2023 

 

SEGRETARIO 

 

Consigliere Carnese. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie. Signor Presidente, io sinceramente, se dovessi dare 

ascolto al mio subconscio, abbandonerei i lavori, per ciò 

che lei ha letto, perché per me non solo è utopia, ma è una 

grande fesseria, lei ha letto pure che il padiglione, 

giustamente è stato interrotto, giustamente, quali sono le 

giustificazioni, solo la presa per i fondelli è la 

giustificazione, quale giustificazione. Poi per quanto 

riguarda l’esistente dicevo, non funzionano neanche gli 

ambulatori di cardiologia che è un ambulatorio 

importantissimo, dico, si parla di abbreviare, di 

abbreviare i (inc.) da 40 portarli a 20, cronometrando le 

visite, ma mi sembra un’assurdità sul vero senso della 

parola, ma quando mai si è sentito dire che si possono 

cronometrare le visite, là ci puoi stare un minuto, là 

cinque minuti, là 20 minuti, mi sembra una cosa assurda, il 

Pronto Soccorso, tanto per rendere edotti i miei colleghi, 

funziona con appena quattro, cinque medici, a fronte di un 

bacino di utenza di quasi 150.000 persone, dico, scusami, e 

parliamo noi veramente di potere realizzare ciò che lei ha 

letto poc’anzi, ma, sinceramente, mi viene la voglia di 

abbandonare i lavori per le fesserie che sto ascoltando. 

Grazie. 

 

 

PRESIDENTE FICI 

 

Continuiamo ragazzi, a terminare la relazione del Sindaco. 

Dicevo ragazzi, per terminare la relazione del Sindaco, si 

sono gli ultimi due paragrafi, il 16 che è abbreviato con 

l’acronimo FUA ma non so ecco, per cosa sta, però, non 

dovrebbe essere prettamente attinente alle competenze della 

Commissione, mentre l’ultimo paragrafo che è invece di 

competenza della Commissione, perché tra le competenze vi è 

pure i Servizi Demografici e Decentramento, c’è la 

pianificazione territoriale, io direi di dedicare, che 

dite, gli ultimi due minuti, proprio per terminare 

quest’ultima pagina, così finiamo questa sezione. (Lettura 

del DUP). 
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PRESIDENTE FICI 

Io ragazzi, vi chiedo scusa, ma dalla lettura ecco, del 

paragrafo, devo dire che gli argomenti di questo punto n. 

17m sono più attinenti... 

 

INTERVENTO 

Sì, però c’è la parte, Presidente, dove dice... 

 

PRESIDENTE FICI 

E lo leggo, e leggo, sì, tanto ormai, l’ultimo periodo lo 

leggo. (Lettura del DUP). 

 

PRESIDENTE FICI 

Do la parola... sì, gli ultimi due interventi e chiudiamo 

la Seduta. 

 

CONSIGLIERE  

Grazie Presidente. Ascolti Presidente, premetto che questo 

sia il libro dei sogni, ma non mi soffermo su questa cosa, 

invece, siccome la Commissione Politiche Sociali, ha anche 

i servizi Cimiteriali, lei mi sa dire se nel DUP, io gli ho 

dato una spulciata, ma mi sembra che non c’è nulla che 

riguardi il cimitero di Marsala, visto che abbiamo pochi 

posti, e visto che c’è da decenni ormai, quell’area 

abbandonata a se stessa, in contrata Cutusio, se nel DUP si 

parla di cimitero, perché a come mi risulta, oltretutto, 

nel cimitero vecchio storico, che abbiamo qua in via... non 

ci sono più posti. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE FICI 

Colleghi, per coordinare i lavori, Mario, per la prossima 

Seduta, vediamo se proseguendo come dire, in maniera 

analitica alla lettura del DUP per le parti di competenza 

della Commissione, già possiamo entrare nel merito del 

cimitero, però è a prescindere di quello che è inserito nel 

DUP o meno, è importante che la Commissione, considerato 

che all’atto dell’insediamento più volte abbiamo parlato 

dell’importanza del cimitero, non solo quello urbano, ma 
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anche quello di Cutusio, di procedere, appena esitiamo il 

DUP, anche con una puntuale analisi dello stato dei luoghi 

del cimitero urbano, visto e considerato che arrivano 

sempre una serie infinite di richieste legate al decoro, 

alla pulizia, al verde, alle estumulazioni, quindi dico, le 

materie da analizzare in campo del cimitero, sono diverse, 

per cui, ripeto, vediamo cosa ci sarà scritto e cosa c’è 

scritto nella parte strategica del DUP, dopodiché, 

terminato lo studio del DUP, abbiamo possibilità di 

convocare anche l’Assessore al rame e/o direttamente al 

Sindaco, per capire come intendono procedere.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE FICI 

Sì, possiamo, assolutamente anche lì, prevedere, emendarlo 

o intensificare le attenzioni sul cimitero. In ultimo 

Coppola, e chiudiamo la Seduta. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

Grazie Presidente. Credo che per quanto riguarda il 

cimitero, più la Commissione si è occupata diverse volte, 

facendo degli studi e delle indagini conoscitive per quanto 

riguarda il cimitero, la condizione la sappiamo tutti, 

abbiamo anche fatto le relative relazioni, il Sindaco è 

informato di questo, credo che, più che, forse, andare a 

ricercare di nuovo, capire cosa è stato fatto materialmente 

in questo periodo di... da quando sono state sollevate le 

criticità. Dunque, e questo è una cosa che riguarda il 

cimitero che bisogna sicuramente prima o poi intervenire, 

fra l’altro il cimitero si anche autofinanzia per quanto ne 

sappiamo. Invece io Presidente, volevo tornare su una 

questione, quando il Sindaco parla del decentramento e 

parla di decentrare le decisioni, su questo punto, credo 

che noi poi comunque dovremmo fare un lavoro con un 

confronto con il Sindaco, su quelle che sono le sue 

prospettive anche in merito a queste cose che dichiara il 

Sindaco nel DUP, vorrei capire cosa intende per decentrare 

le decisioni, a questo punto l’Organo Consiliare a che cosa 

serve, diverso è, che il Consiglio Comunale recepisce o fa 

interventi che possono essere mirati in determinate zone, 

ma che siano comunque sempre collegati agli interventi che 

si vanno a fare in altre zone, cioè, nel senso, è assurdo 

prevedere impianti sportivi in una zona, prendi il caso di 

Schiacciaiazzo, e poi magari non tenere conto degli 
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impianti sportivi che ci sono in altre realtà. Dunque, su 

questa questione delle decisioni decentrate, credo che sia 

importante un confronto con il Sindaco, Presidente, prima 

che si vada avanti con anche la questione che abbiamo, non 

lo so, non mi ricordo se abbiamo pure letto in questa 

Commissione, delle macroarea, perché queste sono scelte 

politiche fondamentali, nel momento in cui si va a 

modificare lo Statuto e si fa un assetto organizzativo del 

Comune, dunque prevedendo di dividere il territorio, 

significa una previsione e una programmazione già per il 

prossimo mandato, dunque bisogna pure capire, verso quali 

orientamenti si va, perché poi domani potrei essere Sindaco 

io, non sono d’accordo oppure non mi piace questo tipo 

di... invece di sei macroarea ne potrei pure prevedere tre, 

o ne prevedere otto, dunque credo che, prima di lanciarsi 

in proposte che possono condizionare le scelte 

Amministrative del territorio, credo che un confronto 

politico, non sono con l’Organo Consiliare, ma con tutte le 

forze attive e politiche della città, credo che vada fatta. 

 

PRESIDENTE FICI 

Marcello, allora chiudiamo i lavori alle 10:14. 
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La Consigliera Fici entra alle ore 09:41. 

 

Il Consigliere Milazzoesce alle ore 10:04. 
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